

NOUVELLES DE L'ÉTRANGER.

ECOSSE. — Un des premiers journaux protestants de l'Ecosse vient de rendre un bel hommage à la Compagnie de Jésus ; nous citons textuellement :

“ Il y a quelques mois, un Jésuite, le R. P. Alphonse Renard, était appelé de Belgique par le gouvernement pour faire partie de l'expédition du *Challenger*.

“ Plus récemment, au mois d'août, un autre Jésuite, le P. Etienne Perry, était envoyé à Madagascar, également par le gouvernement de la reine, pour observer le passage de Vénus, mission dont il avait été chargé déjà en d'autres occasions.

“ Le P. James Stevenson, un Jésuite écossais, a fait, à différentes reprises, sur l'ordre du gouvernement britannique, des recherches littéraires. C'est lui qui naguère fut envoyé à Rome, où il dressa un remarquable rapport sur les investigations qu'il obtint de faire dans les archives et la bibliothèque du Vatican.

“ Au cours de cette année, le P. Stevenson a été nommé membre d'une commission parlementaire spéciale.

“ Un dernier nom à citer dans cette pléiade d'élite : le P. M. Sweeney, qui s'occupe en ce moment d'études qui répandront une vive lumière sur l'histoire ecclésiastique en Ecosse.”

ANGLETERRE. — Les Prémontrés, expulsés de France, se sont réfugiés en Angleterre. Le duc de Norfolk, dont la munificence est inépuisable, a recueilli les proscrits sur ses terres.

Il leur a offert un terrain de fondation, mais pour tout abri ils n'ont qu'une chaumière. Ce qui ne les empêche pas de continuer leur œuvre : ils ont déjà adopté plusieurs orphelins pour les instruire et les préparer au sacerdoce.

En France, ils recevaient et nourrissaient par an plus de vingt mille ouvriers pauvres, sans travail et sans asile.

TURQUIE. — Comme premier résultat pratique de la dernière visite pastorale de Mgr Vannutelli, délégué apostolique à Constantinople, nous pouvons annoncer l'heureuse nouvelle de la conversion au catholicisme de tout le village bulgare de Alliohpgialar, composé de soixante-dix familles.

ALLEMAGNE. — *La sanctification du dimanche en Allemagne.* — Présentement, on est heureux de voir en Allemagne un grand mouvement qui a pour objet la sanctification du dimanche. Il s'est formé, à cet effet, plusieurs comités. Celui de Berlin est l'un des plus remarquables. La pétition qu'il fait circuler porte six mille signatures. Cette pièce est ainsi conçue : “ Les soussignés soumettent à l'assemblée la pétition suivante : Considérant que pour-